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永不 停 止 前 进 的 步 伐
——记 铁道部 第 一工程局 局 长 白 如峰

铁一
局局 长 白
如峰 ，在
治局 兴 业

上，大胆改革 ，刻意追
求，上任一年半来使全
局出 现了新 的面 貌 。

（ 一 ）

去年八月 的一天 ，
行政业务处长们 聚集在
电话会议室 里研究来年
的设备购 置费用 计划 。
计划处长面 前放了一叠
申请书 。他面 有难 色 的
看着 。

是啊 ，大秦 线来年
“ 上马”，这个我 国 的

第一 条 重 载 铁路，比京
秦线还 重要 ，可谁不 知
晓“新路修一 条 ，机械
换一套”的道理呢 ！

在大家 急切的等 待
中，白 如峰拍 了 “板”：

“ 明年大秦线才开工 ，
买什么 架 桥机？不 急用
的就不能买。”

就这样 ，他砍掉了
许多不 必要 的开支 。

苦心算 计 的 白 如
峰，并非是个抠抠索索
的干部 ，他也 有花钱大
方之处 。

局里的技术人员奇
缺，一些应届 毕 业的大
学生 ，一听分配到工程
局，“流动单位”四个
字就把他们吓了 回去 ！

面对这种局面 ，白如峰
却毫不吝惜 地 把 几 十
万，成百万元人民 币掏
了出来。去年，他批准
与兰州铁道学院签订了
代培二百四十名大学生
的协议；今年 ，他又亲
自把原协议延长为十三
年，作了个培养八百 名
大学生的长远计划；最
近，他又 与 “西安基础
大学”等 院 校签订了 代
培四百 名 大、中 专 学生
的合 同 。有人担心 这些
代培生能否成才，白如
峰却 自 信地说：“只 要
下决心 培 养就 会有用。”

（ 二 ）

白如 峰 用 人 ，是
有他 的 道 道。他 说：

“ 我们使用干 部就 要选
能者 ，能者有主见 ，爱 争
论，要让 ‘烈马 ’出 圈 ，
叫几声 ，踢几脚才行。”

办公桌上摆 着一封
工程 师 的 来信：“白局
长，您 想发 财吗 ？请 给
我开一 张介绍信 ，让我
作为局 长的代表 ，组织
开发秦皇 岛……”

白如蜂从这封信似
乎看 出 了 什么 ，他一面
写下批示：对提合理化
建议者 ，凡 被采纳 的要
厚奖 ，不 被采纳 的 也要
薄奖。一面 约来那位工
程师详谈，并采纳 了 他

的建议 中 的合理部 分 。
如今 ，这 位工程师已接
到秦皇岛市 市 长 的 复
函，铁一局 秦皇岛市开
发公 司的成立指 日 可待
了。这位与妻子分居了
十多年 的工程师，本想
调回老家 ，可是现在 ，
他完全被 白 如峰的用人
之道吸引住了 。

（ 三 ）

为了调整局 内 经济
结构 ，提高经济效益 ，
白如峰 首先盯上几个亏
损的局属企 业。

面对局 里购进的一
批软椅 ，他不 由 想起了
那个金属
结构配件
厂，何不
叫他们把
生产的家
什也打入
市场呢 ？
没想到厂
长不 同
意。说我
们是国 营
企业，做
哪个 干
啥？白 如
峰生气了
， 他指 出
国营企 业
不主动创
造价值 ，
寻求 生
存，就没
有出路 。
后来 把这

个厂改为 集 体经营后 ，
七月 份就实现了收支平
衡，全厂职工有一百五
十多人得奖，最多 的拿
到六十三元 奖金。

去年五月 ，经 白 如
峰和副 局 长们 的集体研
究，决定 把经营计划 、
财务、物资 、机械管理 、
劳动工资等 方面 的部 分
管理权限下放给局属各
生产单位了。各单位可
自行接受外委任务。八
千元 以下的 固定资产可
自行报废等 ，突破了 当
时国 家 的有关规定 ，为
基层增添 了 活力 。

在白 如蜂和新 领导
班子 的努力下，已 有 三
十四年历史的铁道部 第
一工程局开始飞跃了 。
一九八三年 ，反映经济
效益的七项指标，在全
国铁路基建系统九个可
比的工程局 中 ，有四 项
居第一 ，三项居第二 ，
赢得了 “效率高、支 出
少、上缴多”的赞语 ；
企业全面 整顿取得了九
百五十五点五的高分 ，
成为 陕西大型企业 中 第
一个取得验收合格证的
单位 ；承建的京秦铁路 ，
二十八个月 就 开 始 运
煤，受到 了 中 央和国 务
院领导同 志 的表 扬 。

每当 谈 起 这 些 成
绩，人们 却 肯定 地说 ，
作为一局 之长的 白 如峰
是有功的 ，可 白 如峰并
不这么看 ，他认为成绩
都归于我 们 “一局”，
归于五万六千名 职工 。
他自 己做得还不 够，要
向新的 目 标继续迈进 。

（ 钱 之强 ）

西安 铁路局 西 安 电 务 工 程 段 第 二
工程 队 ，在 改革 中 ，将 班 组 建 设、奖
金分 配 等 权利 下放给 工 班 长 ，充分 调
动了 基 层班 组 的 生 产 积 极性 ，有 效 地
促进 了 生 产 任 务 的 完 成 。图 为 工 人正
在编把 配 线。　　　姜桂林摄
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建国三十五年来 ，西安市的工
会组织和职工队伍不 断发展壮大 ，
工会各项事业欣欣 向荣，据统计 ，
全市 已建立二千四 百七十一个基层
工会组织 ，拥 有三十八万二千二百
九十九名 会员 。

随着 国 民经济 的发展 ，全市职
工的劳保福 利事业 日 益 发 展，目
前，有十六万四千六百一 十五名 职
工参加了劳动保险 ，约六万名 退休
离休职工领取了 退休金，全市建立
了三十八个劳动保险委员 会，有专
兼职劳动保护 干部 四 百零五人，为
保证职工生产和生命安全，起了 很大作用 。

标志职工生活 改善 的文教体育事 业 面 貌 一
新，全市已拥有俱乐部四 十八所，电 影放影队八
十九个，工会图书 馆七百四 十四个，藏书一 百多
万册 。各俱乐 部还根据职工 的兴趣爱好 ，组织 了一
百三十四个业余艺术团队，三十八个创作组 ，内
部发行 的文学刊物 《西安工人文艺 》，为基层 培
养了 近千名 业余 创 作人员 。

为了满足职工渴 求知识 的欲望 ，市总 工 会还
办起一所 “职工 业余大学”和一所 “刊 大西安分
校”，拥 有学员一万七千 余 名 ，并 因 势利导 ，采
取多种形式 ，激发 职工 的读 书热 情 ，截至 今年六月
底，已有十万多 名 职工参加 了振兴中 华读 书 活 动 。

在群众性 的技术协作方面 ，全市 已建立技术
交流站和职工 业余技术协作组织三十九个，攻关
项目 达五百一 十八个。　（宫 惠 旋 ）

西安自行车一厂 开展文娱 活 动 促 进 生产 发 展
本报讯　西安 自 行车一厂积极组

织开展各种娱乐活动 ，活跃 了职 工文
化生活 ，有效地促进了生产 。

这个厂过去单纯抓生产 ，职工业
余文 化生活 很不 景气。今年三月 恢 复
生产 以来 ，先后建立了 图 书室 。购置

各种图 书二千多册。并 组织 读 书 演
讲，书 法 、美 术 、摄 影 展 览 。广
大职工从业 余文 化生活 中 ，汲取 了
知识 ，陶冶 了 情操 ，从而 也调动 了
他们 的 生产 积极性 ，截至八月 份 ，
全厂 已盈利三十三万元。（王 天 民 ）

为建 国 三 十五周 年献礼

西安 地 区 技革、技协成 果进 京 展 出
本报讯　为 了 向建

国三十五周 年 国 庆 献
礼，西安地 区一百二十
七项技革 、技协成果 ，
于九月 下 旬送 京参加全

国总工 会和国家经委联
合举办的 “全国 部分城
市职 工技术革新 、技术
协作成 果展 览”。

这次送展项 目 中 ，
有技革七十六项，技 协
五十一项 ，具有国 内 先
进水平 的 约 占 百分 之五
十，包 括 工交 、基建 、

国防 、财贸 、科教系 统的
新技术应用 ，设 备 、工
艺改革和更新换代的产
品等 。展出 形式 以实物 、
彩照 为主 ，并有 电 视录
像、灯箱和操作表演 。
展出 期间将有七十六个
品种和规格 的食品 、轻
化纺展品进行 销售 ，三
十八个项 目 七十六个品
种将实 行 技术转让和订
货洽谈 。　（李 肇 芳 ）

荧光 屏前 领略三 秦前景

中央台 将播放 我省 国 庆展 播节 目

本报 讯 为 了 反 映
建国三十五 年来全国各
条战 线的建 设 成就 ，九
月中 旬 至十 月 中 旬 ，中
央电视 台举办 “国庆三
十五周 年全国 电视 台 节
目展播”，参 加这次 展
播的有全 国 二 十 九 个
省、市、自 治 区 电 视
台，中央台 和重庆 、武
汉电视 台 ，广 大 电视观
众将能在 电视荧幕上 ，
看到各地丰 富多 彩的 展
播节 目 。

陕西 电 视 台 奉献 的
国庆 展播 节 目 ，中央 电
视台 将安 排 在本月 二十

九日 晚向 全国播放。在
这次节 目 里 ，你 可 以看
到省 台 新近 录制 的介 绍
我省迅速 发 展 的旅游 事
业、蓬 勃兴起的 科技工
作、规模壮观 的 西安城
市建设和 关 中 农村发展
变化 的 专 题片 《三秦 新
貌》。

在这个节 目 里 ，你
还可 以欣 赏 到别开生面
的儿童 仿唐乐舞 ，以及
表现户县农 民画作 者王
景龙劳动、生活 和创作
情景 电视 镜头。而富于
浓郁陕南地方色 彩的 音
乐片 《秦 巴 新曲 》将给

你以 声画 并茂 的感染和
美的 享受 。

（ 小 川 立 祥 ）
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工厂内外

解放军 途 中 救 人　堪赞 ！

“鲸鱼沟 ”设关 卡人 　应 改 ！

▲八月 十八 日 晚，宝鸡市 消 防 器材厂工人蔡
贵生骑 车 回厂上夜班 ，不 慎摔倒 在 路旁，昏 迷不
醒，满脸是 血。这时解放军八四 八一〇部队 的 赵
维成和 司机纪发开车路过 ，俩人忙将蔡贵生抱上
车，替他扎好伤 口 ，并 用 车将他送 回工厂。群众
纷纷赞扬 说：“解放军 真好！”

夏智 民　罗 天 鹏

▲一天 晚上 ，秦川 机械厂女工周某从市内 看
完电 影后 回家 ，走到动物 园 附近时，被一 冒充治
安人员 的罪犯截住。这家 伙骑 着车子，借 口 同周
一块 回家 落实问 题为 由 ，乘无人之机，将周撞倒
企图 作案。周 与罪犯边 搏斗，边高声呼救。华山
机械厂工人邵 福信夫妇闻声赶 到出事点 ，与过路

的两 名 群众一起 ，将罪犯 抓获 。该犯 是 省医 药科
研厂 临时 工崔安国 ；现 已被依 法拘 留 。　公 新刑

▲六月 十 日 ，我 在东大街画 册图片 门 市部买
了一本 《赤道 彩虹 》摄影 集 ，拿 回家 中才发现缺
少四 页 。以 后 我 又去 该店多 次交 涉 ，他们 回答 ：
此事说不清 。该 店 这种态 度太令 人失望 了 。

红旗 机械厂　潘 科
▲八月 三十 日 ，我们 慕 名 前往西 安 东 郊 鲸 鱼

沟游览 。这 里景 色迷人 ，使人流恋忘
返。但遗憾 的是 ，每走一段就要重买
一张票 ，我们共买 了 四 次票 ，共计三
角五分。好多 游人气愤地说：“这 是
去过 ‘鬼 门 关’。”徐 家 勇 徐 永 镇


